

La Naturaleza de Dios - Los Atributos de Grandeza

¿Como es Dios? ¿Que nos dice la Biblia acerca de Dios? Nosotros no podemos entender a Dios en una forma absoluta. Sin embargo, lo podemos entender en relación a sus obras. La revelación general y especial de Dios revela información, que aunque está lejos de ser exhaustiva, es grande e importante. Hay mucho del cual podemos entender de Dios y es nuestro deber entender estas cosas. Sin embargo, tenemos que darnos cuenta que estamos entendiendo a Dios en su relación con nosotros y que hay mucho de Dios que no tenemos ni idea. Osea, estamos entendiendo lo que la relación de Dios a nosotros y lo que la relación de Dios a su creación natural nos puede revelar a cerca de El. Esto es todo lo que podemos conocer de Él, pero esto es suficiente y nos da material por toda una vida.

La naturaleza de seres inteligentes

Cuando miramos a las personas y a los animales, ¿Que es lo que determina su comportamiento?

En inglés dicen “nature vs. nurture,” osea hay cosas que son predisposiciones genéticas y otras cosas que son aprendidas o el resultado de entrenamiento (o crianza). Este entrenamiento o crianza imprime información en los circuitos de nuestro cerebro que afecta nuestro comportamiento. Sin embargo, tenemos la impresión que no todo lo que hacemos está predeterminado. Que hay algo que puede escoger entre distintas opciones y que puede hacer decisiones. Osea, hay aspectos de nuestro comportamiento que es predecible y no es el resultado de una decisión conciente y otro aspecto que es impredecible y que se asocia con el ejercicio voluntario y conciente de nuestra voluntad. Unas son personales y otras impersonales.

Cuando se habla de “nature vs nurture,” “naturaleza vs crianza” el termino naturaleza significa, mas bien, nuestra naturaleza física que es el resultado de nuestra genética. Fijense que nuestro programa genético es una forma de información que está innata dentro de nosotros. El término crianza se refiere a la grabación de información y experiencias en los circuitos neuronales de nuestro cerebro. Esto es otra forma de información, pero es adquirida por procesos externos. Para esta explicación, ambos son una forma de naturaleza. Una es nuestra naturaleza genética y la otra es nuestra naturaleza mental. Ambos tienen un componente fijo que permiten predecir nuestras acciones y que permiten que conozcamos a una persona. Define quien somos en diferencia a otra persona. Esto está en contraste a los atributos que rodean nuestra voluntad y que es la parte dinámica e impredecible de la personas. A esto se le puede asignar el término persona.

Esto también lo vemos hasta en las computadores, parte de la computadora es constante y relativamente estática, esto lo llamamos “hardware.” Hay otra parte que es volátil y dinámica, esto lo llamamos “software.” Como hay una integración de ambos componentes, hay partes dinámicas en el hardware, como el disco duro que jira, y hay partes estáticas en el software, como el programa operativo y el BIOS. Pero en general la idea es válida. Creo que una división parecida es útil en el estudio de los atributos de Dios.

Hay cosas acerca de Dios que tienen que ser como son. Otras cosas son el resultado de su voluntad y creatividad. Por ejemplo, hay números en el universo que son como son porque tienen que ser así. Por ejemplo, el valor pi, la razón entre la circunferencia y el diámetro de un círculo esta predeterminado por una secuencia geométrica. Sin embargo, la constante de gravedad es un número arbitrario que no podemos calcular, solo lo podemos medir. Dios creó la constante de la gravedad pero el número pi es el resultado de la naturaleza impersonal de Dios.

$$\text{Pi} = 4/1 - 4/3 + 4/5 - 4/7 + 4/9 - 4/11 + \dots$$

Esta división de atributos es ventajosa porque se ve también en el concepto de la Trinidad donde Dios se define como un ser y tres personas.

Los atributos fundamentales de Dios.

Entre la parte estática de la naturaleza de Dios y Su voluntad, como la carne y la ensalada en un sandwich están dos atributos fundamentales de Dios. ¿Cuales son estos? Su santidad y su amor.

La Naturaleza Divina Santidad, Amor, Bondad Las Personalidades Divinas

En los dos atributos de santidad y amor hay una tensión, pero, por esto, esta es el área donde se pone interesante.

27La religión pura y sin mácula delante de Dios el Padre es esta: Visitar a los huérfanos y a las viudas en sus tribulaciones, y guardarse sin mancha del mundo. (Santiago 1:27)

Es fácil esconderse y ser santo y es fácil integrarse al mundo si somos igual que el mundo. Lo difícil es demostrar amor al mundo y mantener nuestra santidad.

La santidad es la pureza interna de Dios donde todo sus atributos tienen que estar en armonía y todo lo que se acerca a Dios tiene que estar en armonía total con los atributos de Dios. La voluntad de Dios se somete a su naturaleza y es necesario que todas las voluntades creadas también se sometan a la naturaleza de Dios. La falta de someterse a la naturaleza de Dios y al plan de Dios es pecado, y tal condición tiene que remediarse con consecuencias. Dios es alérgico al pecado y esto no es algo que el decide hacer, es algo que es así por su naturaleza.

1En el año que murió el rey Uzías vi yo al Señor sentado sobre un trono alto y sublime, y sus faldas llenaban el templo. 2Por encima de él había serafines; cada uno tenía seis alas; con dos cubrían sus rostros, con dos cubrían sus pies, y con dos volaban. 3Y el uno al otro daba voces, diciendo: Santo, santo, santo, Jehová de los ejércitos; toda la tierra está llena de su gloria. 4Y los quiciales de las puertas se estremecieron con la voz del que clamaba, y la casa se llenó de humo. 5Entonces dije: ¡Ay de mí! que soy muerto; porque siendo hombre inmundo de labios, y

habitando en medio de pueblo que tiene labios inmundos, han visto mis ojos al Rey, Jehová de los ejércitos. (Isaías 6:1-5)

6Y delante del trono había como un mar de vidrio semejante al cristal; y junto al trono, y alrededor del trono, cuatro seres vivientes llenos de ojos delante y detrás. 7El primer ser viviente era semejante a un león; el segundo era semejante a un becerro; el tercero tenía rostro como de hombre; y el cuarto era semejante a un águila volando. 8Y los cuatro seres vivientes tenían cada uno seis alas, y alrededor y por dentro estaban llenos de ojos; y no cesaban día y noche de decir: Santo, santo, santo es el Señor Dios Todopoderoso, el que era, el que es, y el que ha de venir. 9Y siempre que aquellos seres vivientes dan gloria y honra y acción de gracias al que está sentado en el trono, al que vive por los siglos de los siglos, 10los veinticuatro ancianos se postran delante del que está sentado en el trono, y adoran al que vive por los siglos de los siglos, y echan sus coronas delante del trono, diciendo: 11Señor, digno eres de recibir la gloria y la honra y el poder; porque tú creaste todas las cosas, y por tu voluntad existen y fueron creadas. (Apocalipsis 4:6-11).

13Por tanto, ceñid los lomos de vuestro entendimiento, sed sobrios, y esperad por completo en la gracia que se os traerá cuando Jesucristo sea manifestado; 14como hijos obedientes, no os conforméis a los deseos que antes teníais estando en vuestra ignorancia; 15sino, como aquel que os llamó es santo, sed también vosotros santos en toda vuestra manera de vivir; 16porque escrito está: Sed santos, porque yo soy santo. 17Y si invocáis por Padre a aquel que sin acepción de personas juzga según la obra de cada uno, conducíos en temor todo el tiempo de vuestra peregrinación; 18sabiendo que fuisteis rescatados de vuestra vana manera de vivir, la cual recibisteis de vuestros padres, no con cosas corruptibles, como oro o plata, 19sino con la sangre preciosa de Cristo, como de un cordero sin mancha y sin contaminación, (I Pedro 1:13-19)

Es importante enfatizar la santidad divina, porque sin ella no podremos acercarnos a Dios. Si no sentimos un sentido de vergüenza por nuestros pecados, no estamos acercándonos a El.

14Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor. (Hebreos 12:14)

Amor

¿Qué es el amor? Es la fuerza que nos mueva a dar de nosotros mismos para el beneficio de otra persona de valor. Dios es amor al igual que es santo.

7Amados, amémonos unos a otros; porque el amor es de Dios. Todo aquel que ama, es nacido de Dios, y conoce a Dios. 8El que no ama, no ha conocido a Dios; porque Dios es amor. 9En esto se mostró el amor de Dios para con nosotros, en que Dios envió a su Hijo unigénito al mundo, para que vivamos por él. (I Juan 4:7-9).

16Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna. (Juan 3:16)

36Maestro, ¿cuál es el gran mandamiento en la ley? 37Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente. 38Este es el primero y grande mandamiento. 39Y el segundo es semejante: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. 40De estos dos mandamientos depende toda la ley y los profetas. (Mateo 22:36-40)

12Este es mi mandamiento: Que os améis unos a otros, como yo os he amado. 13Nadie tiene mayor amor que este, que uno ponga su vida por sus amigos. 14Vosotros sois mis amigos, si hacéis lo que yo os mando. (Juan 15:12-14)

La Grandeza de Dios

Es difícil organizar los atributos de Dios, y casi todas las listas tienen un aspecto ilógico y arbitrario en su organización. Estamos siguiendo la organización que se encuentra en el libro de texto porque representa el orden de las lecturas. Sin embargo, pienso que la estructura del sandwich que describimos anteriormente tiene un aspecto más lógico y es superior.

La Naturaleza Divina Santidad, Amor, Bondad Las Personalidades Divinas

Naturaleza Divina - Las infinitudes, su espiritualidad, su autoexistencia, su 'vida', constancia, transcendencia, inmanencia.

La Bondad de Dios (atributos intermedios) - Santidad, rectitud, justicia, genuinidad, veracidad, fidelidad, benemolencia, gracia, misericordia, persistencia.

La Personalidad Divina - La personalidad de Dios, La Trinidad, el plan y las obras de Dios.

Mucho de lo que se incluye en la categoría de la grandeza de Dios yo lo incluiría en los atributos de la Naturaleza Divina. Muchos de estos se manifiestan como aspectos de la relación entre Dios y su creación.

Constancia

Las cosas asociadas con la parte impersonal de Dios se caracterizan por su constancia. Esta parte constante de Dios limita las acciones de Dios y crea un marco de referencia que permite que el pueda controlar y predecir el futuro.

Salmo 102:26-27

*9 Dios no es hombre, para que mienta,
Ni hijo de hombre para que se arrepienta.
El dijo, ¿y no hará?
Habló, ¿y no lo ejecutará? (Número 23:19)*

Salmo 33:11

Malaquías 3:6

Santiago 1:17

El que halla un plano del Ser de Dios que sea constante no implica que Dios es solo una fuerza impersonal. Dios también es un ser personal. Veremos mas adelante que El es un ser tripersonal.

La personalidad de Dios.

La esencia de personalidad es el libre albedrío, osea la habilidad de ejercitar la voluntad en una forma libre. Esta libertad no es absoluta, y hay una gran tensión entre el concepto de libre albedrío y el concepto de omnisciencia. ¿Puede Dios hacer algo que el no conoce de antemano?

Sin embargo, está claro que Dios está libre para ejercer su voluntad y se relaciona con otros seres en una forma voluntaria.

15Pues a Moisés dice: Tendré misericordia del que yo tenga misericordia, y me compadeceré del que yo me compadezca. 16Así que no depende del que quiere, ni del que corre, sino de Dios que tiene misericordia. 17Porque la Escritura dice a Faraón: Para esto mismo te he levantado, para mostrar en ti mi poder, y para que mi nombre sea anunciado por toda la tierra. 18De manera que de quien quiere, tiene misericordia, y al que quiere endurecer, endurece. (Romanos 9:15-18).

Esta libre voluntad es la base del amor. Si alguien tiene que amar, entonces no es amor. El amor es una decisión.

2Yo os he amado, dice Jehová; y dijisteis: ¿En qué nos amaste? ¿No era Esaú hermano de Jacob? dice Jehová. Y amé a Jacob, 3y a Esaú aborrecí, y convertí sus montes en desolación, y abandoné su heredad para los chacales del desierto. (Malaquías 1:2-3)

Los Omnis - Las infinitudes de Dios.

La Biblia describe a Dios como un ser infinito en el ámbito de información, de poder, de

inteligencia, espacio, tiempo. Estos se revelan en la relación entre Dios y su creación.

Para entender o visualizar estos atributos podríamos ver el universo como una gran película o video juego que corre en la mente de Dios. Algo parecido a la película “the Matrix.” Dios tiene acceso a todas las partes de la película y en todo tiempo. Sin embargo, Dios no existe dentro de su creación, ni es parte de la misma, de la misma manera que la computadora no es parte del video juego. El video juego existe dentro de la computadora. De la misma forma, la creación de Dios existe dentro de su mente sin ser parte de su mente. Todo lo que vemos en el universo se compone de números flotando en una matriz informativa en una forma parecida a la manera que funciona un video juego que también se compone de números corriendo en una memoria en una computadora. Los sueños y la imaginación funcionan de la misma forma. Son señales eléctricas con valores numéricos que corren en nuestras neuronas. La información se almacena en estas neuronas en forma de cantidades de moléculas que afectan el procesamiento de esta información. Pablo aludió a esta realidad en el discurso a los atenienses.

27 para que busquen a Dios, si en alguna manera, palpando, puedan hallarle, aunque ciertamente no está lejos de cada uno de nosotros. 28 Porque en él vivimos, y nos movemos, y somos; como algunos de vuestros propios poetas también han dicho: Porque linaje suyo somos. (Hechos 17:27-28)

La **eternidad (omnitemporalidad)** de Dios - Dios tiene acceso a todos los tiempos de su creación, a todos los puntos temporales. Es como si pudiera ver todos los cuadros de una película a la misma vez. Como el tiempo dura para siempre y Dios está presente en todos esos momentos, podemos decir que Dios durará para siempre.

1 Señor, tú nos has sido refugio De generación en generación. 2 Antes que naciesen los montes Y formases la tierra y el mundo, Desde el siglo y hasta el siglo, tú eres Dios. (Salmo 90:1-2 RV60)

desde la eternidad y hasta la eternidad, tú eres Dios. (Salmo 90:2b BA)

La palabra que se traduce ‘siglo’ o ‘eternidad’ es la palabra hebrea *gholam* y quiere decir un periodo de tiempo largo e indefinido. Como veremos ahora, no necesariamente quiere decir que el tiempo se puede extender infinitamente hacia el pasado.

La **atemporalidad** de Dios - Aunque Dios tiene acceso a todos los momentos en el tiempo, Dios existe fuera del tiempo en un tipo de existencia donde el tiempo como lo conocemos no existe. Puede ser que exista en múltiples dimensiones de tiempo o en un estado de progresión lógica completamente foráneo a nuestra existencia. Su existencia fuera de nuestra progresión temporal le permite acceso a todos los tiempos de la historia a la misma vez y le permite transmitir conocimiento de un momento a otro y del futuro al pasado. Esto le permite ver el futuro, ya que Dios está instantáneamente en el presente y en el futuro. En cierto sentido, Dios no predice el futuro, El simplemente lo ve.

Sin embargo, la Biblia dice que en el principio Dios creó. Esto quiere decir que hay un principio,

que el tiempo tiene un comienzo, que hay un punto cero antes del cual no existe tiempo. Por lo tanto, no podemos decir que Dios siempre ha existido, porque no hace sentido. Lo que podemos decir es que Dios ya existía cuando el tiempo comenzó, ya que Dios el Hijo es el creador del tiempo. Dios existe en un estado lógico que precede este momento.

1En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y el Verbo era Dios. 2Este era en el principio con Dios. 3Todas las cosas por él fueron hechas, y sin él nada de lo que ha sido hecho, fue hecho. (Juan 1:1-3)

Omnipresencia - De la misma forma que Dios tiene acceso y está presente en todo tiempo de su creación, también está presente en todo lugar de su creación en la misma forma que la computadora está presente en todo lo que hace cada unidad de un videojuego. Sin embargo, no podemos decir que todo componente de la creación manifiesta a Dios en la misma forma. Dios mantenía la estructuralidad de los clavos que crucificaron a su hijo, pero no podemos decir que fue Dios quien crucificó a Jesucristo. La forma que toma la presencia de Dios en su creación se llama su inmanencia y su trascendencia y esto lo estudiaremos mas adelante.

7 *¿A dónde me iré de tu Espíritu?
¿Y a dónde huiré de tu presencia?*
8 *Si subiere a los cielos, allí estás tú;
Y si en el Seol hiciere mi estrado, he aquí, allí tú estás.*
9 *Si tomare las alas del alba
Y habitare en el extremo del mar,*
10 *Aun allí me guiará tu mano,
Y me asirá tu diestra.*
11 *Si dijere: Ciertamente las tinieblas me encubrirán;
Aun la noche resplandecerá alrededor de mí.*
12 *Aun las tinieblas no encubren de ti,
Y la noche resplandece como el día;
Lo mismo te son las tinieblas que la luz. (Salmo 139:7-12)*

Espiritualidad - de la misma forma que Dios no existe dentro del tiempo, Dios tampoco existe dentro del espacio ni se compone de la misma materia que existe en el tiempo y espacio. Otra vez, Dios tiene la misma relación a su creación que lo que tiene un videojuego a su computadora o un sueño a nuestro cerebro.

23Mas la hora viene, y ahora es, cuando los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad; porque también el Padre tales adoradores busca que le adoren. 24Dios es Espíritu; y los que le adoran, en espíritu y en verdad es necesario que adoren. (Juan 4:22-24)

Omniciencia - Dios lo sabe todo. Sabe todo lo que se puede saber. Obviamente, hay cosas ilógicas que no hacen sentido y Dios no conoce esas cosas. Esto lo podemos entender si consideramos que Dios tiene acceso a todo lugar del universo. Por lo tanto, tiene acceso a toda información. Jesús dijo:

29¿No se venden dos pajarillos por un cuarto? Con todo, ni uno de ellos cae a tierra sin vuestro Padre. 30Pues aun vuestros cabellos están todos contados. (Mateo 10:29-30)

Lo que es mas sorprendente es que Dios conoce toda potencialidad. Osea, conoce todo lo que podría, en teoría, pasar. Nosotros tenemos la habilidad de evaluar opciones en una forma limitada. Sin embargo, Dios, en teoría, puede hacer algo como modificar el programa, correrlo y ver que pasa y darle para atrás.

11¿Me entregarán los vecinos de Keila en sus manos? ¿Descenderá Saúl, como ha oído tu siervo? Jehová Dios de Israel, te ruego que lo declares a tu siervo. Y Jehová dijo: Sí, descenderá. 12Dijo luego David: ¿Me entregarán los vecinos de Keila a mí y a mis hombres en manos de Saúl? Y Jehová respondió: Os entregarán. 13David entonces se levantó con sus hombres, que eran como seiscientos, y salieron de Keila, y anduvieron de un lugar a otro. Y vino a Saúl la nueva de que David se había escapado de Keila, y desistió de salir. (I Samuel 23:11-13)

Por internet leí que Dios no puede darle para atrás al tiempo y usaron el siguiente argumento. Dijeron que en la Biblia no hay ejemplo de que Dios permitiera que el tiempo corriera y que entonces le diera para atrás al tiempo y dejara intactas las memorias de las personas para que cambiaran su comportamiento. Por ejemplo, ¿porqué después que David pecó con Batseba, no le dio para atrás al tiempo, permitiendo que David retuviera sus memorias, y así evitar que cometiera ese pecado. ¿Donde está la falla en ese argumento? Si se le da para atrás al tiempo, entonces también se borran las memorias. El darle para atrás al tiempo y retener las memoria no es darle para atrás al tiempo. Es abrir un camino o ventana a través del tiempo y eso sí lo vemos en la Biblia.

4Y comenzó Jonás a entrar por la ciudad, camino de un día, y predicaba diciendo: De aquí a cuarenta días Nínive será destruida. 5Y los hombres de Nínive creyeron a Dios, y proclamaron ayuno, y se vistieron de cilicio desde el mayor hasta el menor de ellos. 6Y llegó la noticia hasta el rey de Nínive, y se levantó de su silla, se despojó de su vestido, y se cubrió de cilicio y se sentó sobre ceniza. 7E hizo proclamar y anunciar en Nínive, por mandato del rey y de sus grandes, diciendo: Hombres y animales, bueyes y ovejas, no gusten cosa alguna; no se les dé alimento, ni beban agua; 8sino cúbranse de cilicio hombres y animales, y clamen a Dios fuertemente; y conviértase cada uno de su mal camino, de la rapiña que hay en sus manos. 9¿Quién sabe si se volverá y se arrepentirá Dios, y se apartará del ardor de su ira, y no pereceremos? 10Y vio Dios lo que hicieron, que se convirtieron de su mal camino; y se arrepintió del mal que había dicho que les haría, y no lo hizo. (Jonás 3:4-10)

Dios vio en cual dirección iban las cosas y dio aviso y cambió el “timeline,” la línea del tiempo. Toda profecía tiene un efecto parecido. Dios revela lo suficiente para lograr sus propósitos, ni más ni menos porque cada vez que Dios revela el futuro lo cambia.

Omnipotencia - Dios tiene control de todas las partes de su programa de la creación en la misma forma que nosotros tenemos control de nuestra imaginación o un programador tiene control de su programa. Dios puede mover los números que representan las partículas elementales de la

materia y puede cambiar los valores fundamentales de las leyes de la física para lograr lo que Él desea. Sin embargo, casi nunca es necesario hace intervenciones dramáticas porque existe el principio de amplificación o el principio de mariposa. Este principio observa que efectos bien pequeños se amplifican y crean realidades futuras muy distintas. El aleteo de una mariposa en un momento dado puede causar una guerra cientos de años después. El hecho que sufrimos los estragos del huracán María podría ser el resultado que hace 20 o 30 años un chino estornudó en cierta dirección en cierto momento y eso determinó que María pasara por Aguadilla en vez de por Santo Domingo o Florida.

Dios no solamente controla eventos de la naturaleza, también tiene control de los corazones de las personas.

1 Como los repartimientos de las aguas, Así está el corazón del rey en la mano de Jehová; A todo lo que quiere lo inclina. (Proverbios 21:1)

Dios está limitado en sus acciones por su naturaleza. Dios no puede hacer cosas ilógicas o imposibles, como hacer un cuadrado redondo, ni puede pecar. Sin embargo, todo ser moral puede pecar y romper las leyes morales, aunque tampoco pueden hacer cosas ilógicas e imposibles. Esto incluye al diablo y sus legiones y a nosotros. Esta diferencia tiene dos significados. Primeramente, distingue dos aspectos de la naturaleza de Dios, su naturaleza impersonal y su naturaleza moral. Segundo, probablemente esto es lo que las fuerzas del mal piensan le dan su ventaja. Ellos no están limitados por las leyes morales. La pregunta es la siguiente, en un combate entre seres limitados por las leyes morales y seres no limitado por las leyes morales, ¿quien gana?

Vida - Auto Existencia - Jehová - La Causa no Causada.

El texto tiene una sección donde discute que Dios está vivo. Sin embargo, aquí yo creo que están confundiendo vida con existencia. Dios existe. Dios también está vivo, pero veamos en que forma es que Dios existe.

Esto lo vemos en el nombre Jehová. Este nombre traduce la palabra hebrea Yahveh. El nombre Jehová es una palabra creada cuando las consonantes de Yahveh se combinan con las vocales de Adonay (Señor). Yahveh es una palabra que quiere decir Yo Soy. ¿Porqué Dios escogería este nombre? Es porque es lo único que distingue a Dios de todas las otras cosas en existencia. Todo lo que existe es creado excepto el creador. Dios es, nosotros no somos sino que estamos. Todas las cosas creadas son eso mismo, son creadas. Son el producto de la voluntad de Dios, somos el efecto de una causa. Sin embargo, Dios es la causa no causada. Hay dos categorías básicas en la existencia, el que es y lo que está. La causa no causada y el efecto de esa causa. Este concepto de Dios como la causa no causada es el fundamento de lo que llamamos la apologética filosófica. Todos los argumentos filosóficos para la existencia de Dios se basan en argumentar que Dios es la causa o fundamento de alguna cosa, sea el universo, la vida, la moral o la justicia. Argumentan a Dios como creador.

¿Como podemos probar esto? Hay solo cuatro opciones en cuanto al origen del universo.

1. El universo no existe, es una ilusión.

El dudar la existencia del universo es una acción y requiere algo que actúa. "Cogito ergo sum," "I think therefore I am." Este actuador or pensador cualifica como el universo, por lo tanto el universo si existe y necesita un origen. Si yo dudo que dudo entonces afirmo que dudo que es lo que estaba dudando. Por lo tanto el dudar que uno duda es imposible por ser contradictorio.

2. Salio de la nada o se creó a si mismo.

Salir es un verbo y esto implica un sujeto. Sin embargo, nada no puede ser un sujeto porque un sujeto es algo y nada es lo opuesto a algo. Lo mismo podemos decir de la idea de que universo se creó a si mismo. Es simplemente otra manera de decir lo mismo. Lo único es que el sujeto es el universo cuando no existía, osea, cuando era nada. Sin embargo, es obvio que el universo es algo y antes de existir era nada y algo no puede ser nada lo cual prueba que esta oración es aún mas ilógica que la primera.

3. Ha existido para siempre.

El problema es que todo lo que conocemos en el universo es un efecto y todo efecto tiene una causa. Esto es una de las conclusiones mas comprobadas de la ciencia. Como todo es un efecto esto implica que toda causa en el universo es a su vez un efecto de otra causa lo cual produce una regresión infinita. Una regresión infinita no hace sentido porque siempre se puede preguntar, ¿de donde salio tal cosa? Es el antitesis de la idea que el universo salio de la nada. Si postulamos que hay una causa que es parte de nuestro universo entonces es necesario poder identificarla pero nadie lo ha hecho porque sino no estaríamos teniendo este debate. Ademas, observamos la ley del deterioro que implica que todo tiene un comienzo.

4. Es el resultado de la causa incausada.

No hay nada contradictorio en pensar que hay una causa que no es un efecto. Es una causa que siempre ha existido y que creó al universo. Por definición, algo que crea al universo natural tiene que ser super natural. Tiene que ser una voluntad para crear el tiempo y una inteligencia para crear las leyes que rigen al universo. Si el tiempo no existe no puede haber causa y efecto natural, ya que el tiempo es la secuencia de causa y efecto. Sin embargo, ¿que pudo haber creado el tiempo? Solo una voluntad atemporal.